

## PRECIOS.

Números sueltos, 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redacción y Administración, c. Santa Elena, 5.

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

## PRECIOS.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy. 5,25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY DE 1.º SETIEMBRE 1881.

## OBSERVATORIO.

Nos vemos y nos deseamos hoy para llenar nuestro compromiso de dar cuenta diaria del estado de los asuntos *urbi et orbi* acaecidos. No ocurre nada y nos vemos por consiguiente en el mayor de los apuros.

Con decir que revistando los periódicos que tenemos sobre la mesa, nos hemos dormido, está dicho todo el interés que tendrán.

Pero en fin, bien ó mal y poco ó mucho, allá vá el ramillete de flores silvestres que hemos podido recoger.

En nuestra provincia nada de particular ocurre, si se exceptúa el importante proyecto de la sociedad minera «La Unión», de que dá cuenta un colega, y que tiene la idea de canalizar las aguas del término de Salinas para fertilizar con ellas una importante parte de esta provincia.

Por ahora, según asegura, cuenta dicha sociedad con un caudal de aguas de mil litros por segundo, y el canal de riego conductor ha de ir á parar á Alicante, pasando por los términos de Elda, Monóvar, Novelda, Monforte, Agost y San Vicente.

El ingeniero puesto al frente de una empresa tan importante, lo es D. Juan María Jouassin, persona bastante conocida en nuestra ciudad, sino recordamos mal por haber tenido participación en uno de los muchos y fracasados proyectos de ferrocarril con que se han halagado nuestros afanes y nuestras esperanzas, siempre fallidas.

Celebraremos que á los alicantinos no les suceda con las aguas que tanto desean y tanto necesitan, lo que á nosotros con el ferrocarril, que nunca se hace, apesar de las seguridades, al parecer, mejor fundadas.

Apenas fallecido el candidato á la senaduría por la Universidad de Valencia señor

Montserrat, ya suenan sobre la losa entrecabierta de su tumba, nuevos nombres de candidatos que se disputan el puesto para que se designaba al malogrado ex-Rector de la Universidad valenciana.

Nuestro particular y distinguido amigo el sábio geólogo y profesor de la Universidad Central D. Juan Vilanova y Piera parece ser el candidato que mas probabilidades de triunfo reúne.

En frente del Sr. Vilanova, parece que se presenta la candidatura del eminente autor dramático Sr. Echegaray.

Veremos lo que saldrá. Por lo pronto, según datos ciertos que poseemos, la lucha es empeñada.

El *reniego* usando el lenguaje de los cazadores, del gobierno francés en la cuestión de las negociaciones diplomáticas acerca de las indemnizaciones por los sucesos de Saida, está siendo el tema favorito de los periódicos. Cuando todo parecía allanado y solo pendiente de fijar la cantidad que debía entregarse en concepto de reparación, Mr. Barthelemy Saint Hilaire se ha cerrado á la baula y hemos vuelto al mismo ser y estado de cosas que antes.

No alcanzamos á comprender las causas que hayan podido influir en este cambio tan brusco experimentado por el ánimo del ministro de Estado francés, aunque si nos parece poco oportuna y menos prudente, su actitud, dada la prevención y desconfianza con que Inglaterra, en primer término entre las demás naciones, vé la serie de conquistas y actos de fuerza que la vecina república está llevando á cabo, bajo el pretexto de asegurar la paz de Argelia.

Confiamos en que el buen nombre de España, ni los intereses de sus hijos sufrirán menoscabo, para lo cual contamos con la entereza de carácter y la inteligencia de nuestro ministro de Estado Marqués de la Vega de Armijo.

El presidente de los Estados Unidos según los últimos telegramas, después de una crisis, ha experimentado una mejoría,

en la que persiste, habiéndose con este motivo reanimado las abatidas esperanzas.

A propósito del triunfo, ya oficial, del eminente filósofo D. Nicolás Salmeron y Alonso, para diputado por acumulación, publica *El Correo* un pequeño artículo biográfico del que extractamos los siguientes párrafos, con que damos hoy fin á nuestro cometido.

«Como un rasgo, dice el colega, dá carácter á una fisonomía, una frase suele retratar á un hombre.

Hé aquí trazada por él mismo la semblanza de Salmeron.

Estaba con el inolvidable Fernandez de los Rios desterrado en Portugal, y quiso el gobierno lusitano echarles de su territorio.

Se intentó primero tenderles un lazo con ayuda de la policía, pero supo evitarlo la sagacidad de Rios, y entonces se les manifestó la orden de expulsión sin mas rodeos. España les estaba cerrada: para ir á otra tierra estraña no había mas que un camino: el mar. Y con ellos estaban sus mujeres, sus hijos, sus enfermedades y la Providencia en forma de temporales y borrascas. Fué preciso embarcarse.

Bajaban tristes y callados las escaleras del gobierno civil de Oporto; cuando Salmeron rompió el silencio exclamando:

—¿Sabe V. amigo Rios lo que digo? ¡Que es preciso, si algun dia llegamos á ser poder en nuestro país, hacer que el emigrado tenga seguridad en tierra estraña!

Es decir, cuando el odio ó el rencor pudieron germinar en su alma, pensó que no quería para sus adversarios lo que por culpa de ellos sufría.

Tal es Nicolás Salmeron. Tendrá la mayor alegría de su vida cuando vuelva á pisar los claustros de la Universidad; y al sentarse en la cátedra le creo capaz de empezar exclamando como fray Luis: «decíamos ayer...»

## EXPOSICION DE LA ELECTRICIDAD

## TELEGRAFIA SOCIAL.

Al recorrer esta tarde la galería alta del palacio de la Industria, una inscripción tan estraña como original atrajo nuestras miradas; se destacaba en grandes letras doradas sobre un tablero tapizado de negro, y decía así: *Telegrafia social*. Como ignorábamos que la telegrafia se dividiese en social y anti-social, nos presuimos indagar lo que dicha inscripción quería indicar.

Fué una tarde dedicada á los anuncios raros, pues pocos minutos antes habíamos leído el siguiente en el Pabellon ruso: *Se sirve electricidad á domicilio*. Eso sí, no dice si se sirve por litros ó kilogramos.

Como el anuncio hace relación á una casa de Varsovia, dejamos para cuando haya exposición de electricidad en dicho punto, averiguar lo que significan tales palabras; por esta vez nos contentaremos con descifrar la primera inscripción.

Nuestra primera impresión fué desfavorable, creíamos encontrarnos ante uno de tantos reclamos como se leen en la feria eléctrica, y tener que habérmolas con algunos de esos industriales que parecen no tener otro fin que pronunciar á gran velocidad el *panegirico* de su mercancía.

Nunca hemos experimentado una sorpresa tan agradable, la inscripción entraña todo un problema científico; allí no había reclamo alguno, sino una gran verdad eléctrica, allí no había industrial de ningún género; todo lo contrario, una de esas personas que han consagrado su vida y su inteligencia á la ciencia, y que para desdicha del cuerpo á que tuvo la hora de pertenecer, vive alejado de España. *Telegrafia social*, es decir, esa telegrafia cuyo único fin es prestar un servicio inmediato, práctico, casi doméstico, al hombre, á la familia, á la sociedad, que se propone, con exclusion de otro objeto, demandar socorros en casos de incendio, robo ó enfermedad, el autor pudo titular su aparato «telegrafia al alcance de todos», porque cuantos exhi-

— 216 —

no para huir, sino para acometer á sus visitadores.

Los árabes formados en una fila, y codo con codo, le aguardan y le hacen fuego á boca de jarro todos á un tiempo.

Ocho veces por cada diez, el leon, á pesar de esta fusilería y de las balas que le han herido, alcanza la línea de los tiradores.

Cuando no ha recibido sino heridas ligeras, se contenta con apoderarse de uno de los hombres, colocados en los extremos de la línea, y lo arrastra hasta un sitio donde pueda cargar con ventaja á los asaltantes.

En el caso contrario, es decir, si la primera descarga le ha herido mortalmente, se encarniza sobre los hombres de que ha podido apoderarse, y se hace matar sin soltar su presa.

Esta especie de caza, muy rara por otra parte, cuesta muy cara á los que la ejecutan; y yo he visto, entre los hombres de quienes hablo, mas de cincuenta heridos mas ó menos gravemente.

En el Sud, cuando un leon ha cobrado sobre una tribu un impuesto de 20 á 30.000 francos y se ha fijado en una montaña de

## CAPÍTULO XIII.

## CAZA DEL LEON POR LOS INDIGENAS EN LOS ALREDEDORES DE CONSTANTINA.

A mi regreso habiéndome destinado á los negocios árabes, mi nuevo empleo me obligó á dejar á Guelma para fijarme en Constantina.

En esta parte de la provincia y antes de mi llegada, algunas fracciones de tribus cazaban al leon al *asalto*.

¡Aseguro que es un sistema que vale lo que otro cualquiera, y que los que lo usan juegan un negocio sério.

Se trata de ir durante el dia en número de 30 á 40 hombres á buscar al leon en su madriguera, que este abandona entonces,

— 212 —

de volver á ver á la augusta familia: he vuelto á hablar al conde de Paris y al duque de Chartres, no niños de doce años, sino hombres ya que habían recibido la mejor y mas completa educación, y dotados de cualidades verdaderamente notables, entre las cuales brillan el carácter y espíritu francés. En esta circunstancia, muy reciente, he tenido el honor de recibir de manos del conde de Paris un magnífico puñal, el que tiene tanto mérito á mis ojos, cuanto que ha pertenecido al duque de Orleans, su augusto padre, á quien la Francia ha sentido tanto y aun siente.

Antes de dejar la capital recibí de monsieur Adolfo de Hondelot, quien no encontraba suficiente haberme dedicado uno de sus mas bellos libros, una magnífica carabina, mandada construir por él á Devisme, y fabricada espresamente para la caza del leon.

Esta notable arma era de dos tiros, cañones paralelos, de un calibre de 17 m. de diámetro y 65 c. de largo.

El rayado de los cañones era progresivo, según los principios admitidos para la carabina de los cazadores de Vincennes.

be están destinados á ser manejados por el más inesperto.

El propietario se llama O'Lawlor; en él reconocimos un antiguo maestro; nuestra presentación fué, pues, tan breve como afectuosa: le suplicamos una lección más, y nos la concedió.

Por lo que sigue deducirán los lectores si la he aprovechado ó no.

Como es la primera lección que recibimos gratis, ignoramos los efectos que surten las que así se suministran.

Lo hemos dicho ántes de ahora, el teléfono ha iniciado una nueva era en la telegrafía, la ha popularizado; es un aparato bueno, bonito, barato; pero es preciso confesarlo, no ha concluido de perfeccionarse: para esto tiene antes que destruir las corrientes de inducción producidas por la acumulación de los hilos que constituyen las líneas y que debilitan las oscilaciones de las placas vibratorias, imposibilitando la audición á cierta distancia.

El teléfono, no como aparato, sino como aplicación al servicio público, tiene otra dificultad, no garantiza el secreto, las conversaciones que hoy día sostienen los abonados al teléfono, tanto en Londres como en París, están bajo la vigilancia, y merced á la discreción de las empresas, muchos abonados se reservan, otros no se abonan. Es, pues, necesario destruir las corrientes de inducción y evitar la intervención de los empleados, es decir, oír perfectamente y hablar con libertad.

Ninguna empresa ha resuelto esto, ningún inventor ha satisfecho estas aspiraciones telefónicas; veamos si la ha resuelto el propietario de la telegrafía social.

DISPOSICION DE LA LINEA.

Una población se considera dividida en distritos, cada distrito tiene una estación central telefónica, de donde parten diferentes líneas telegráficas formadas por dos hilos, en los cuales están montados los diversos aparatos que constituyen una sección.

Cada sección puede ser hasta de cuarenta abonados.

Las estaciones centrales están unidas entre sí por líneas generales.

APARATO DE LA ESTACION CENTRAL

En cada estación central auxiliar hay un aparato distribuidor de la corriente, cuyo mecanismo tan fácil como seguro permite poner en comunicación telefónica al suscriptor que lo pida, haciendo sonar previamente una campanilla eléctrica, hablar

telefónicamente con el suscriptor mencionado, y ponerle en inmediata comunicación, una vez que la estación central auxiliar se haya enterado del distrito, sección y número del suscriptor con quien se desea hablar.

Mientras dicha comunicación está establecida, la central y todos los abonados de la sección á que pertenecen las dos casas en comunicación están fuera de línea ó de circuito, nadie puede por tanto interrumpir ni enterarse.

Terminada la conferencia y avisada la estación central, esta restablece inmediatamente la línea en estado normal, automáticamente.

Si durante el tiempo que dos suscriptores han estado hablando, algún otro de la sección pide comunicación, no lo conseguirá hasta que la central restablezca la línea franca; é inmediata y automáticamente una campanilla eléctrica sonará á la par que en la central y en la casa del abonado.

Si varios suscriptores llaman á la par, so lamente el que se halla más próximo á la central, será el que se ponga en comunicación; despues de este entrarán los demás en línea sin confusión alguna.

APARATO PARA LOS ABONADOS.

Es un instrumento muy reducido, carece de pila, evita por tanto ese inconveniente, pues en muchas casas no saben cuidarla; los teléfonos hoy en uso la tienen.

Sirve para llamar á la central, para hablar con ella y pedir la comunicación con cualquier abonado.

No tienen conmutadores peculiares como la mayoría

Se puede hablar á ambos lados de la línea.

La manipulación del mismo es facilísima, está á la altura de las domésticas más torpes, es decir de las que rompen más.

El secreto está asegurado, los abonados por un procedimiento muy sencillo, adquirirán la certeza de que hablan con el abonado que han solicitado; esto es interesante, pues hoy día están ocurriendo lances muy peregrinos con las equivocaciones.

Refiérese que días pasados un abonado, creyendo hallarse al habla con cierta dama, espuso con tal viveza sus pensamientos que obtuvo una contestación también demorado viva.

Despues averiguó que había recibido su declaración una dama respetable por sus años y posición.

El empleado fué amonestado y todos quedaron conformes incluso la dama respe-

table que tuvo ocasión de oír lo que hacía mucho tiempo no oía.

Las corrientes de inducción son nulas siendo las líneas de dos hilos.

El Sr. O'Lawlor ha hecho diversas experiencias ante los telegrafistas españoles.

Sus aparatos han sido aceptados por las empresas de Londres y Glasgow.

Se cree serán aceptados por la compañía francesa.

El municipio de Madrid tiene una ocasión de realizar sus proyectos con ventajas reconocidas.

El electricista de dicha corporación señor Ferrer debe estudiarlos, pues creemos le agradarán.

La lección que hemos recibido del señor O'Lawlor ha sido gratis; en cambio, mi consejo al municipio de Madrid también lo es.

Acaba de fundarse una compañía internacional de teléfonos con el objeto de establecer redes telefónicas en todos los países.

Despues de ver que las acciones de la compañía francesa se cotizan á 900 francos, todos desean telefonar.

La nueva empresa dispone de un capital de 10.000.000 de francos dividido en 10000 acciones de 100 francos cada una.

CRÓNICA DE LA EXPOSICION.

Los ensayos del tranvía eléctrico que se verificaron ayer, no han sido muy satisfactorios.

Se rectifican las curvas de la vía, y lo que hay que rectificar es el número de asientos.

Dícese que en el congreso de electricistas no habrá sitio especial para la prensa. So lamente se sabrán las deliberaciones por los datos que suministre una comisión nombrada al efecto.

El congreso será, pues, un cónclave, los electricistas unos cardenales. No sabemos cual será el indicado para pronunciar la tradicional frase *extra omnes*.

Ha terminado el tendido de los hilos telefónicos que han de unir la exposición con la Opera y el teatro Francés.

Son veinticuatro para cada teatro, y la capa es de plomo y en el interior se halla el hilo de cobre.

Hay una sala para cada teatro, con un sencillo cambio de conmutador; la corriente pasará de un hilo á otro.

Ni los artistas de la Opera ni los del Francés sabrán lo que están haciendo con ellos.

Las audiciones durarán tres horas; cada persona utilizará el hilo durante cinco minutos.

Costará 1 franco 50 céntos; los que deseen oír los murmullos de los entre actos y sorprender algún coloquio de la platea, pagarán menos: esto es injusto, los verdaderos cómicos no están en la escena.

VICENTI.

París 25.

(Correspondencia de España.)

Sección local.

El próximo domingo se verificará la primera corrida de novillos que á beneficio de la Casa de Desamparados en construcción, debió celebrarse el domingo anterior y que no pudo efectuarse por los motivos que ya conocen nuestros lectores.

Los toros, que como dijimos, proceden de la acreditada ganadería de Flores, de la sierra de Alcaraz, llegarán mañana á esta ciudad y, segun nuestras noticias, son escogido entre lo mejor, teniendo fundados motivos para creer que darán mucho juego.

Las condiciones de la corrida, que omitimos, por ser las mismas que hemos insertado, han sido publicadas por carteles, y sabemos que es grande el número de las localidades pedidas, no pudiendo esperarse otra cosa de nuestros paisanos y de los aficionados, en primer lugar por el fin benéfico que este espectáculo reviste y en segundo, porque dichas corridas no dejarán nada que desear.

Pueden adquirirse localidades y entradas en la tienda de bisutería de la Sra. Viuda de Moumeneu y en esta Redacción.

El escaldo y recolección de pasa en la Marina está en su apogeo, y pronto, si favorece el tiempo, estará almacenado el grueso de la producción. El tiempo es propicio para llevar á cabo rápidamente la recolección, si bien en la pasada semana tuvieron un susto aquellos laboriosos cosecheros al ver presentarse una tormenta, que en algunos puntos comenzó á desprender granizo. Sin embargo, pasó pronto y sin causar daños.

Los precios se sostienen de 24 á 25 pesetas el quintal.

Por lo que pueda interesar á nuestros agricultores, les participamos acaba de conceder la compañía de los ferro-carriles de Madrid á Zaragoza y Alicante, una tarifa especial reducida, para transportar uvas en barricas y vinos enyesados.

La bala, de peso de 55 gramos, era cónica y estaba armada de una punta de acero en la parte superior del cono.

Esta punta dá una penetración muy superior á la de las balas ordinarias y atraviesa los cuerpos más duros.

La carabina en junto pesa 3 1/2 kilogramos.

A esta arma de fuego iba unido un muy hermoso puñal, salido igualmente de los talleres de Devisme, y ofrecido por él.

La hoja de este puñal era de acero puro, de un pié de larga, ancha como la mano y de dos filos.

Mi arsenal como se vé, aumentaba, y desaparecido mi bello sueño de leonaría me restaba al menos con que equiparme convenientemente antes de recomenzar mi campaña.

A su vez, Moutier-Lepage, el armero de los príncipes, había querido que armas de su casa tuviesen la honra de contribuir á la muerte de un león, y me ofreció una carabina no menos acabada que la primera y construida expresamente para mí.

Los cañones paralelos de esta arma, de dos tiros igualmente, tenían 55 c. de longitud por 11 m. de calibre.

Las nueve rayas en espiral daban una vuelta de 70 c.; la bala cilindro-cónica pesaba 15 gramos.

El peso total del arma era de tres kilogramos.

Cuando ensayé la primera vez estas armas con MM. Devisme y Lepage, ya en sus salas de tiro, ya en Vincennes, me asombré de los efectos de penetración que nos dieron.

La bala, armada de su punta de acero, atravesaba una plancha metálica de un centímetro de espesor; la de plomo atravesaba una tabla de encina de 25 centímetros de grueso.

Con estas dos carabinas, sin contradicción, las mejores armas que pueden usarse para cazar al león, volví á Africa en el estio de 1848.

acceso fácil y poco cubierta, se libra algunas veces la batalla.

Decidida la expedición, se acuerda el día y el puesto de cita.

Los ginetes toman posición al pié de la montaña, y los hombres de á pié se dirigen en grupos de 30 y 40 hácia la madriguera del león arrojando atronadores hurras.

Al primer grito, el león, si no es adulto, abandona su guarida, y la leona, á menos de que tenga cria, hace lo mismo.

Pero como el animal no huye y las montañas del Sud están poco cubiertas, no tarda en ser visto, y bastan entonces algunos disparos para detenerle y empeñar la acción.

Si el león es adulto, comprendiendo por experiencia lo que significa este alboroto, se levanta bostezando, y estirando sus miembros como un perezoso que se despierta demasiado temprano.

Alárgase, frota su flanco contra las malezas que ocultan su madriguera, y sacude su real melena tomando un aire fiero y magestuoso.

Escucha un instante los gritos que se

El consejo de administracion de la citada compañía, merece los mayores elogios que hacemos extensivos al Sr. D. Julio Pillet, agente comercial en Alicante, á cuya iniciativa se debe tan importante y beneficosa determinacion.

Hé aquí nota de precios de la citada tarifa:

De 1 á 100 kilómetros, 0'60 céntimos de real tonelada y kilómetro.

De 101 á 275 idem, 0'55 id. id. minimum á cobrar 60 rs. tonelada,

De 277 á 349 id. 0'50 id., id. minimum á cobrar 151 rs. id.

De 350 kilómetros en adelante, 0'40 id. id. minimum á cobrar, 175 id. id.

Muy en breve se dará al público el anuncio-programa del *Colegio Municipal de Alcoy* (antes colegio de San Jorge).

A propósito de esta noticia, se nos ruega manifestemos que carece en absoluto de fundamento la version circulada de que iba á encargarse de la direccion de dicho colegio el Sr. D. Antonio Segura.

El director lo es el conocido letrado, ex-juez municipal y ex-director de *La Revista de Alcoy*, nuestro estimado amigo D. Francisco de A. Sempere, en cuyo domicilio, calle Mayor núm. 22, está abierta la matrícula desde esta fecha, y á quien podrán dirigirse en demanda de los informes que deseen, los padres de los alumnos que quierán ingresar en el referido centro de enseñanza.

Esta noche como de costumbre, habrá velada en la Glorieta, estando abierto el kiosco de ventas á beneficio de la Casa de Desamparados en construccion. Es de esperar que estará tan concurrido como las noches anteriores, por ser un punto de reunion de inmejorables condiciones.

Cuando ya desesperábamos de que se realizara la traslacion del portazgo llamado de la «Media legua», en la carretera de Jativa, nos sorprende la noticia que particularmente se nos trasmite, de que hoy á medio dia se verificará dicha traslacion. En su virtud el referido portazgo se situará en el kilómetro 43, á la entrada de la inmediata villa de Cocentaina.

Ya era hora; pero mas celebraríamos su supresion.

Sobre la Exposicion que este otoño debe celebrarse en Gandia, dice *El Litoral*, semanario que se publica en aquella ciudad.

«En la exposicion del próximo octubre la seccion de maquinaria que es la que mayor dificultades ofrece siempre, por lo que se dudaba muchísimo llenase los deseos de la comision ejecutiva, escede hoy á las esperanzas que se habian fundado; casas del extranjero y las principales fábricas españolas han comprometido ya local para sus instalaciones, Bac y Manson Morris, Alexander Makrean, E. Signer de Madrid; La Nueva Vulcano de Barcelona, y Donay de Valencia, y otros son los que con seguridad podemos ya contar instalados en la seccion de maquinaria. De la de industria y agricultura no nos es posible detallar la multitud de expositores que concurrirán, pues en agricultura, cosecheros de esta comarca y en la de industria de este partido y de fuera de él, están en gran número todos los dias comprometiendo local.»

Apesar de que hace algunos dias indicá bamos la conveniencia de que se tomase inmediatamente una medida, á fin de que cesase el peligro que ofrece la antigua torre de Fraga, no sabemos que se haya adoptado disposicion alguna á dicho objeto. Hemos de insistir por lo mismo en nuestra peticion de que se derribe dicha torre, ó si se la quiere conservar, por los recuerdos históricos que representa (2) de nuestra ciudad, se proceda cuanto antes á su reparacion, evitándose el peligro de que el mejor dia se desplome, y sea origen de alguna sensible desgracia. Este peligro es inminente.

De no hacerse lo que pedimos volveremos á la carga hasta tanto consigamos una solucion, que tenemos nosotros derecho á exigir y alguien el deber imprescindible de cumplir.

Aunque prediquemos en desierto daremos á cada cual lo suyo.

Por real decreto del ministerio de la Gobernacion que publica la *Gaceta* de Madrid de anteayer, se llama al servicio de las armas, con arreglo á la ley de reemplazos vigente, el correspondiente al sorteo del presente año, fijándose el mismo en 45.000 hombres, los cuales ingresarán desde luego en los cuerpos activos del ejército.

El cupo que corresponde á esta provincia es de 1177 hombres, habiéndose dispuesto por dicho ministerio que desde el dia 1.º al 20 del próximo mes de Octubre sean entregadas en las cajas de reclutas todos los mozos comprendidos en el artículo 124 de la ley de 28 de Agosto de 1878.

El distinguido escenógrafo Sr. Gallel, encargado de la pintura de las decoraciones del Teatro principal de Valencia, encontrándose accidentalmente en esta ciudad con motivo de visitar á su hija, esposa del conocido médico de esta poblacion D. Elias Sancho, se ha ofrecido á pintar para nuestro teatro una decoracion, destinando el valor de la misma íntegro para aumentar los fondos de la Casa de Desamparados en construccion.

Aplaudimos el ofrecimiento del señor Gallel porque además de que con él proporcionará un buen ingreso para los fondos aludidos, nos dejará una maestra de sus especiales conocimientos en su arte, en el que es una verdadera notabilidad.

El claustro universitario de la ciudad de Valencia, que por muerte del Sr. Monserrat ha quedado privado del candidato de signado para representarle en la alta Cámara ha indicado en su lugar, á nuestro distinguido amigo el eminente profesor de la Universidad Central D. Juan Vilanova y Piera.

No pudiendo representar á aquella Universidad uno de sus profesores, porque no los hay que reúnan las condiciones legales, se ha indicado, segun un periódico valenciano, al Sr. Vilanova que por ser valenciano y discípulo de la escuela de Valencia, reúne condiciones muy aceptables.

Celebraremos que el señor Vilanova, que cuenta en esta ciudad numerosas relaciones siendo director facultativo de las obras del pozo artesiano de Nuño, obtenga la distincion merecida á que nos referimos.

UN FENÓMENO PATOLÓGICO.

Tomamos de un periódico francés: «Ayer recibimos la carta que insertamos mas abajo. Hemos vacilado un momento en su publicacion, pero los fenómenos que en ella se relatan no son mas extraordinarios que los que hemos tenido ocasion de observar en la Salpetriere, y los citados en las obras del Dr. Berg, el célebre neurosista. Nos ha impulsado tambien á su publicacion la circunstancia de que podria dar por resultado el examen científico de este fenómeno.

Hé aquí la carta. Campan 25 de Agosto.

Señor redactor: Tengo el honor de comunicarle, suplicándole al mismo tiempo lo publique en su apreciable periódico, si es que cree el asunto digno de publicidad, un fenómeno desconocido entre nosotros, que he tenido ocasion de poder examinar en Santa Maria de Campan, departamento de Altos Pirineos. Se trata de una jóven de diez y seis años enferma desde hace ocho meses: despues de su enfermedad ha permanecido veinte dias sin tomar ningun alimento sólido ni líquido. Durante este último período regó á sus padres que llamasen á algunas personas

ante las que declaró, que en cierto dia y á hora que determinó, sufriria una crisis y que habia de ser necesario que la sujetasen y que recobraría el sentido en hora que tambien señaló.

Esta prediccion se confirmó en todos sus puntos. Cuando volvió en sí, pidió de comer sirviéndosele una sopa, dos truchas y pasteles que comió con gran apetito y hasta la última migaja, sin que se sintiese molestada lo mas mínimo.

Tenia el estómago y el vientre hinchados y habia predicho tambien que su hinchazon desapareceria á su despertar, lo que pudo observarse perfectamente, puese verificó con pasmosa rapidez.

Esta jóven, además, desde que cesó de comer, y aun ahora habla, todas las lenguas sin haberlas aprendido; conoce á cuantos se le presentan sin haberlos visto jamás; sabe los objetos que llevan encima, adivina lo que piensan, no ignora quienes son los que se ocupan, ó se han ocupado de ella y en que sentido, lee un libro sin abrirle, etc., etc.

Nadie la ha magnetizado y convendria que la ciencia explicase este fenómeno, por que aquí muchos creen que hay milagro y otras relaciones con los espíritus.

Recibid etc.

D. Adorret.»

(Le Petit Journal).

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 30 de Agosto 1881.

A falta de asuntos de mayor interés, discuten los periódicos el tema de si el partido conservador apoyaria ó no un ministerio centralista y campista, presidido por el Sr. Posada Herrera, para el caso de que la fusion se rompiera.

Todo el mundo prevee que la fusion no puede continuar largo tiempo, pero seguramente no ha ocurrido á los jefes del partido conservador, tomar acuerdo sobre lo que haria su partido en el caso de que por consecuencia de la ruptura, fueran llamados al poder centralistas y campistas y no los constitucionales puros.

Y no les ha ocurrido porque no ván hácia ese lado las corrientes que quitan ó dan el poder, y quienes quedarán en el mando el dia en que la fusion desaparezca, serán los constitucionales que pueden ser gobierno sin necesidad de disolver las actuales Cortes.

Además, ni los constitucionales ni los conservadores consideran indispensable en ningun caso un ministerio de transicion y esto es lo que seria un gabinete presidido por el Sr. Posada, gabinete representante de algunas personalidades de talento é instrucion, pero disidentes siempre de los partidos donde no pueden figurar en primer término é imponer su voluntad, y que no tienen en el país la organizacion de un verdadero bando político.

Creo que si rota la fusion tuvieran que decidir los conservadores á cual de los elementos de aquella debia concederse el poder se lo darian á los constitucionales, siquiera porque desapareciera ese centro parlamentario que es una verdadera perturbacion dentro del régimen actual, semilla de discordias dentro de los grandes partidos y bandera de enganche de todos los disgustados con sus amigos políticos ó vacilantes en sus opiniones.

Ademas si llegara á organizarse una situacion constitucional pura, tengo para mi que muchos de los actuales contratistas se quedarán con los constitucionales porque la campaña que hicieron contra el partido liberal conservador, del cual proceden, les ha escarmentado de servir de coro á determinadas personas y prefieren vivir dentro de un partido formal y organizado.

Tengo finalmente otro motivo para creer que la situacion política sucesora de la ac

tual será una situacion constitucional pura y el motivo consiste en que advierto tendencia á favorecer desde muy alto la organizacion del *non nato* partido democrata dinástico, y todo el mundo sabe cuanto facilita la formacion de un partido el que se suponga que está cerca del poder.

La izquierda del partido constitucional podria en un momento dado fundirse en el partido monárquico democrático pues de seguro se diferencian menos las opiniones de los Sres. Romero Ortiz y Moret que las de los Sres. Sagasta y Romero Ortiz.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Gil, Ab.

SANTO DE MAÑANA.—S. Esteban.

Seccion mercantil.

Alcoy 31 de Setiembre de 1881.

CAMBIOS.

P. A. N. A.	PA-PEL	DI-NEBO	PA-PEL	DI-NEBO
Alicante		1/4	Murcia	7/8
Albacete	1 1/8	Orense	1	7/8
Almeria	3/4	Oviedo		7/8
Barcelona	1/4	Palencia	1	7/8
Bilbao.	7/8	Pamplona	1	7/8
Badajoz	1	Pontevedra	1	1/8
Burgos	1 1/8	Palma	1	7/4
Badiz.	3/4	Salamanca	1	3/8
Cartagena	3/4	S. Sebastian		7/8
Coruña	7/8	Santander		1/8
Córdoba	3/4	Santiago		3/8
Castellon	1 1/8	Sevilla		3/2
Granada	1	Tarragona	1	1/4
Jaen	7/8	Toledo	1	1/4
Jerez	7/8	Valencia		1/4
Lérida	3/4	Valladolid	1	
Logroño	7/8	Vigo	1	
Lugo	1 1/4	Vitoria	1	
Madrid	3/4	Zaragoza		7/8
Málaga	1			
Paris 8 dias vista	5,07			
Londres 90 dias fecha	48,75			

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 31 de Agosto

La «Gaceta» de hoy publica el Decreto dictando la forma en que se ha de verificar el pago de sus haberes á los maestros de escuela.

Asegúrase que Francia ha comenzado á entregar indemnizaciones á los perjudicados de Oran.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 27 12.

ALCOY 1881.

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

IMPORTANTE.

Hay para vender dos máquinas y otros aparatos para la fabricacion de borras, darán razon en esta Administracion.

SE VENDE una Máquina de vapor de 4 caballos de fuerza, sistema Alexandre Darán razon en casa de D. Jorge Serra constructor de máquinas.

GANGA.

Con condiciones muy ventajosas, se venderán dos armoniums y un órgano para capilla. D. Enrique Juan Merin, San Nicolás 7, informará.

**Guia del comprador en Alcoy.**

Anuncios recomendados.

- |   |  |
|---|--|
| <b>Cafés y fondas.</b><br>D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.   | <b>Modas.</b><br>D. Antonio Muñoz sastre s. Lorenzo, 16.   |
| <b>Droguerías.</b><br>D. Eduardo Flol, Mercado, 2<br><i>Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales.</i><br>Sres. Aliment y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo.) | <b>Peluquerías.</b><br>D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Piñó)   |
| <b>Farmacias.</b><br>D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1  | <b>Petróleo, espíritu y aguardiente de todas las clases.</b><br>D. Francisco Cervera Martí s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.<br>Una lata de 88 rs.<br>Una lata de 44 rs.<br>Para fuera 8 rs. |
| <b>Lampistería.</b><br>D. Desiderio Margarit, s. Orozco 29, (Tienda de la Campana.)   | <b>Relojería y joyería de oro y plata.</b><br>D. Vicente G. s. Nicolás, 4.   |
| <b>Loza y cristal.</b><br>Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)   | <b>Sastrerías.</b><br>D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.<br>D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.   |
| <b>La Valenciana.</b><br>PRIMITIVA FUNERARIA.<br>D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.  | <b>Zapatería.</b><br>D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27   |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

**Importante a los Caballeros.**  
**TIENDA DE LA PURÍSIMA**



**DE JOSÉ VALERO**

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espresa:  
Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines, Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.  
Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.  
Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.  
Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

**TIENDA DEL FERRO-CARRIL**

DE

**VENANCIO RIERA**

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tamisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

También se han recibido para la presente estación los géneros siguientes:

Gran y variada colección de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesi de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Mantelería de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duración

Cútlis para colchones y cortinas, los hay de algodón e hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de bufanda, de vitá inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Bañobas de piqué blancas desde 80 a 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqués blancos y de colores, mulleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color. Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

**GARBANZOS**

BUENA CLASE, a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se espenden en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

**HOSPEDERIA DE LA UNION**

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

**Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.**

**Píldoras de Ntra. Sra. de Lourdes,**  
*Purgantes antibiliosas y depurativas.*

Su acción es fácil y segura, no fatigando el estómago más delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.  
Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

**ACEITES ESPECIALES**

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

- Clase superior secante para la estampación de purpurinas . . . . . a 16.50 rs. kil.
  - Id. para tintas de color . . . . . a 14 " "
  - Id. tintas negras . . . . . a 13.50 " "
- Despacho. S. Nicolás 1. BOTICA.

**TINTURAS PARA EL PELO.**

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

**SOLUCION QUESADA**

DE Clohidro-fosfato de cal.

Esta medicación, tan conocida y recomendada por todos los médicos, produce excelentes resultados en la TISIS, ANEMIA, RAQUITIS, ENFLAQUECIMIENTOS, CONVALESCENCIAS LARGAS, ENFERMEDADES DE LOS HUESOS, ESCROFULAS y en general en toda afección que tiene por causa el decaimiento total ó parcial de las fuerzas.  
Frasco 10 rs. (igual solución extranjera de Coiré. 16 rs.)

**LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA**

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salón y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

*La Moda Elegante* está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

**Precios de suscripción.**

*Ediciones económicas.*—Tercera edición.—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, ó dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy.

**ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO**

DE

**EL SERPIS**

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finisimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumias; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

**JOAQUIN PEREZ PEREZ.**—Comisiones, consignaciones y tránsitos. ALICANTE.

Tarifa combinada para el transporte de mercancías desde domicilio Alcoy a los puertos siguientes: (La fracción de 10 kilogramos).

De Alcoy a	Barcelo- lona	Carta- gena	Almería	Málaga	Ádiz	Sevilla	Vigo	Orense puerto Vigo	Pontevedra puerto Vigo	Carril	Santiago puerto Carril	Vilagarcía	Coruña	Lugo puerto Coruña	Ferrol	Riadeo	Gijón
Paños,	Rvon. 1.90	1.70	3.50	2	2.40	2.50	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15
Papel,	Id. 1.90	1.70	1.80	2	2.30	2.50	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.50	3.50	3.50
Los demás géneros.	« 1.90	1.70	1.80	2	2.30	2.50	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.20	3.55	3.55	3.55

Minimum 150 kilogramos.  
Del domicilio de Barcelona al de ésta.—Acidos, (cada 10 kilog.) 3 rs.—Trajos viejos, ( id ) 1.95 rs.—Los demás géneros, 1.80 rs.—Minimum 100 kilogramos.  
Esta casa continúa ocupándose en toda clase de consignaciones, marítimas y terrestres a precios económicos.  
Agente consignatario en Barcelona, D. Luis Massa, Pórtico Xifré, 8 bis.—Encargado de recoger la mercancía en Alcoy, Francisco Alemañá.